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MINUTA DE REUNIÓN DE TRABAJO DEL CONSEJO CIUDADANO DE EDUCACIÓN 
 

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las diecisiete horas con treinta minutos del día catorce  de junio 
del año dos mil doce, en la sala de juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 
1014, interior del Paseo de San Francisco, Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido 
en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código 
Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo 
ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 
 CONSEJEROS 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos. Presidente del Consejo Ciudadano de Educación. 
Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende. Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Educación. 
Mtro. Jaime Balbanera Franco. Consejero. 
Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.  Consejera.  
Mtro. José Fernando López Olea. Consejero.  
M.A. Eduardo Lagunes Domínguez. Consejero. 

 
AUTORIDADES E INVITADOS. 

 
Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz.  Director Desarrollo Humano y Educativo.  
Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana. 
C. Leticia Sánchez Sosa.  Invitada Universidad de Oriente (Campus Puebla). 
Lic. Virginia Cruz Martínez.  Invitada. Directora de la Esc. Prim. Alfonso y 

Fernando Franco.  
Ing. Pedro Bonilla García.   Invitado.  
Lic. Jessica Lanza Butrón.  Invitada.  
 
Con el fin de celebrar la reunión de trabajo del Consejo Ciudadano de Educación del mes de junio de 2012 
bajo el siguiente: 
 

ORDEN DEL DÍA. 
1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 
2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. 
Participación mensual de un Consejero sobre temas educativos. 

• Mtra. Leticia Sánchez Sosa. 
4. Comentarios sobre el texto del Mtro. Jaime Balbanera Franco, en la última sesión.   

5. 

Informe de avances de las tres Comisiones de trabajo del Consejo Ciudadano de Educación: 
a) Docentes.  
b) Valores y familia.  
c) Escuela como transformadora.  

6. 
Asuntos Generales. 

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 
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LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 
Lic. Adela Ma. Benítez y De Allende.- Dio inició a la sesión por instrucción del Mtro. Álvaro Barrientos 
Santos, pasó lista de asistencia dio lectura al orden del día y se aprobó el acta anterior.   
Presentó a Jessica Lanza Butrón del Instituto Tecnológico de Monterrey ella esta realizando una tesis que 
tiene que ver con la Participación Ciudadana en Políticas Públicas. 
Continuó con el punto tres: Participación mensual de un Consejero sobre temas educativos con la Mtra. 
Leticia Sánchez Sosa con el tema: Educar con Valores.   
 

PARTICIPACIÓN MENSUAL DE UN CONSEJERO SOBRE TEMAS EDUCATIVOS. 
 
Mtra. Leticia Sánchez Sosa.- Habló de valores dijo que, generalmente siempre se da una información, no 
detallan todo lo que implica un valor. Los niños y adolescentes en general lo ven como una información no 
como una situación personal. Mostró su presentación, misma que fue enviada a los consejeros para su 
conocimiento. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Dijo que esta organizando una antología sobre todos los temas que se 
han venido presentando en estos meses. Todas estas presentaciones las esta reuniendo el Lic. Felipe de 
Jesús González Camarena para hacer   la antología.     
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Preguntó a la expositora Mtra. Leticia Sánchez, como toman el fracaso en 
el punto de crecimiento o como punto bajo.  
 
Mtra. Leticia Sánchez Sosa.- Contestó que lo toman ellos como fracaso, como área de oportunidad. 
Generalmente siempre se habla de fracaso y se entiende como negativo, donde ya el ser humano quedó en 
cero y ya no tiene para donde.   
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Cuestionó sobre el sentido de cultura ¿va unido al sentido de educación o 
es un hecho la cultura o es un hecho la educación?  La cultura esta inmersa a él o la cultura  lo hacen a él.      
 
Mtra. Leticia Sánchez Sosa.- Explicó que en el proceso de educación la cultura forma parte de ella, 
cuando se logra la cultura lo hacen a través de un proceso educativo como un punto  importante y otros 
factores. El sentido es el punto central de los valores 
 
Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.- Comentó que la cultura sí educa y la cultura no se 
escoge.   
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Lo que dijo la Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez que la cultura 
educa desde luego que sí, la cultura externa educa pero indiscutiblemente la persona es la que decide, por 
su razón y por su sentimientos y también por su transcendencia.   
 
Mtra. Leticia Sánchez Sosa.- Contestó que la madurez cuando se habla de un proceso de educación no 
propiamente  lo enfocan a una edad determinada. Ella hablaba de un análisis crítico, donde ya la persona 
tiene ya la capacidad para criticar.  
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Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Insistió que la madurez es a través de toda la vida.  
 
Mtra. Leticia Sánchez Sosa.- Las experiencias los van formando y forjando.   
 
Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.- Que cuando están hablando de madurez se tiene 
que alcanzar una serie de competencias y esas series de competencias les van  a dar la madurez. Cada 
etapa va teniendo sus competencias para ese momento.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Presentó  a el Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz, Director Desarrollo 
Humano y Educativo. Comentó que se tiene un compromiso ya firmado con el Lic. José Enrique Ortiz Rosas 
y la Regidora Alejandra Domínguez Narváez y para darle seguimiento. Son peticiones que el Consejo 
Ciudadano de Educación ha venido trabajando en conjunto,  que de tal forma ustedes como operativos y los 
puedan ayudar hacer realizar estas propuestas.  
Comentó al Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz que en los años que han trabajado en el Consejo han 
visto la participación de la Regidora y los director que, viene una o dos veces, y después desaparecen ya 
no los vuelven a ver. Y le pidió que si no pueden venir a las reuniones que envíen a un representante, 
porque cada sesión hay algo que van retroalimentando. Dio la palabra al Lic. Víctor Mayoral.       
 
Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz.- Saludo  e informó que a partir de 1 de junio le han  encargado 
ésta nueva tarea dentro de la Administración Municipal. Asume la responsabilidad que implica ésta gran 
labor de todo lo que se tiene que desarrollar en la educación. Él se suma con mucho entusiasmo y con el 
compromiso que hace ante el Consejo, que es la asistencia permanente de su parte, salvo en los caso que 
no pueda asistir que espera sean los mínimos. 
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Entregó una copia de los siete acuerdos de fecha del 18 de abril (2012), 
y que han insistido mucho con un Reconocimiento al Mérito docente. Sugirió a los integrantes del Consejo 
que se presenten para que el Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz  los conozcan.  Disculpó las 
inasistencias de la Mtra. Ma. Guadalupe Albarrán Campos de la UPAEP, secretaria del Consejo y la Psic. 
Victoria Fisher porque tenían un compromiso.     
Comentó que se tiene tres comisiones y estas tres se encaminan sus actividades. Para la siguiente sesión 
les va pedir a los tres responsables de la comisiones para que le presenten una síntesis para que  sepa lo 
que están haciendo.  Surgió la idea en éste Consejo que cada uno de los Consejeros participe en un tema 
educativo personal.      
 
M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Les recordó que hay un Planeación Estratégica del Consejo 
Ciudadano de Educación, donde hay varios puntos de la Planeación, buscan la transversalidad con el 
nuevo enfoque de la comisiones.       
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Comentó que es una Planeación que hicieron a tres años que es el 
tiempo que duran los Consejo. Se les enviará por correo para que vea como están trabajando bajo una 
visión clara.  Pasan al siguiente punto con el tema del Mtro. Jaime Balbanera Franco. 
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Preguntó que si trajeron el tema y si lo reflexionaron. Por si quieren hacer  
algún comentario.   
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Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Precisó que son las copias que dejó el mes pasado.  
 
C. Leticia Sánchez Sosa.- Comentó que van muy encaminados unos con otros y la familia debe ser 
generadora de muchas cosas.   
 
Mtra. Ma. de Lourdes Teresita Martínez y Aurioles.- Comentó que le parece que sí recatan la idea de la 
familia como célula que es importante dentro de la sociedad. Independientemente de las creencias religiosa 
están apuntando a que la sociedad sea más solidad.     
 
Mtro. Jaime Balbanera Franco.- Hizo un pequeño resumen: Familia, fundamento desde el punto vista 
religioso, pero si se observa más afondo ese sentido habla de dignidad y del respeto entre el hombre y la 
mujer.  Manifiesta la dignidad de cada uno porque son iguales y totalmente diferentes.    
 
M.A. Eduardo Lagunes Domínguez.- Mencionó que una de las preocupaciones del Consejo y de la 
Comisión de Valores y Familia. La preocupación principal es educar en valores superiores e inferiores a la 
familia entendiéndola como la célula básica de la sociedad.  
 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.- Continuó con el orden del día. Y habló sobre los Informe de avances de 
las tres comisiones y dejó este punto para la siguiente sesión. Pidió que hagan una síntesis de 15 o 20 
minutos sobre los avances y de lo que han venido trabajando y desarrollando en estos meses dentro del 
Consejo  porque van de la mano con lo que están solicitando en el   documento que le  entregaron al Lic. C. 
Víctor Manuel  Mayoral Muñoz. 

ASUNTOS GENERALES. 
 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos.-  En la  sesión anterior estuvo en éste Consejo el Mtro. Francisco Javier 
Choza Gaxiola, maestro de la UPAEP, les presentó el potencial del curso de las Increíbles posibilidades del 
Power Point en la Aula. También le dio una copia al Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz para que 
organicen una capacitación.   
También estuvo como invitada la Lic. Jessica Lanza Butrón que viene del Instituto Tecnológico de 
Monterrey,  viene hacer una investigación sobre lo que hacen los Consejos.  
 
Lic. Jessica Lanza Butrón.- Dijo que esta tesis trata sobre la participación ciudadana y su impacto en la 
Gestión Municipal. Es un estudio comparado con experiencias latinoamericanas y va ha estudiar y 
comparar  tres municipios latinoamericanos. En México el  seleccionado es Puebla especialmente por la 
gestión que han tenido los Consejos Ciudadano. Solicitó a los Consejeros que tiene un poco de tiempo que 
le puedan conceder una entrevista y a los demás que van ajustados de tiempo les va enviar una encuesta 
para que puedan constarla y se la regresen.     
 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Recordó que esta pendiente el informe anual del Consejo, que 
se les había pedido  se entregara el 19 de junio, es un informe muy breve  no más de tres cuartillas. La 
intención de este informe, es decirles a los demás lo que han trabajado ustedes.  
Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz.- Dijo que están evaluado el programa del trabajo que se venía  
realizando en la dirección.  

 
 



 
 
 
  

 

 

Puebla, Pue., a 14 de junio de 2012 

 

 
Página 5 de 5                                                                                              Acta  No.  IMPLAN -SECPC.-098-2012 
  

ACUERDOS 
 

1. Para la siguiente sesión una presentación para el Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz para que 
conozca el trabajo que vienen desempeñando  cada uno de las comisiones.  

2. El Lic. C. Víctor Manuel  Mayoral Muñoz  platique de cómo van sobre las peticiones que le están 
dejando ver y qué se puede lograr a corto y mediano plazo.   

3. Se convocará a sesión ordinaria el día jueves 12 de Julio del 2012.  

 
Mtro. Álvaro Barrientos Santos.-  Agradeció la participación de todos y dio por concluida la reunión. 


